



## DINERO

### Ley de Ingresos y los diputados marcelistas // Fideicomisos de la Corte, tema de campaña // El Borrego Viudo

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**E**STA SEMANA –EL viernes es la fecha tope– deberá ser aprobada por la Cámara de Diputados la Ley de Ingresos 2024. No incluye aumento de impuestos, aunque el Fondo Monetario Internacional ha sugerido eliminar la tasa cero en alimentos y cobrar IVA a los consumidores. Luego pasará al Senado, donde le pueden hacer ajustes y regresarla a la cámara de origen para armonizarlos con su texto inicial. La fecha límite para que el documento quede planchado en ambas cámaras es el 31 de octubre. Será el presupuesto más cuantioso de la historia: 9 billones de pesos. Según la Secretaría de Hacienda registrará un déficit, por lo que será necesario contratar deuda. Un grupo de diputados *marcelistas* han hecho una propuesta para modificar el proyecto. Ebrard dice que sigue siendo leal al presidente López Obrador, pero no le gusta quedarse callado. El mañoso líder histórico de la CTM, Fidel Velázquez, solía decir, refiriéndose a una fotografía y al mismo tiempo a la política: “El que se mueve no sale”. Veremos si sus seguidores votan con Morena o con la oposición.

#### Los misteriosos fideicomisos

**PARALELAMENTE, LA CÁMARA** de Diputados deberá aprobar los cambios a las reglas de operación de los fideicomisos del Poder Judicial. Dispone de 80 mil millones de pesos como presupuesto anual.

**POR SEPARADO MANEJA** diversos fondos o fideicomisos, donde tiene enterrados 21 mil millones. Los legisladores de Morena y aliados intentan que se extingan 13 y regresen a la Tesorería 15 mil millones, de acuerdo con el diputado Hamlet García Almaguer. Se relacionan principalmente con prestaciones especiales y son utilizados como bolsas de ahorro, financiadas con dinero de los contribuyentes. No se afectarían los derechos salariales o laborales de los miles de trabajadores y funcionarios.

#### Intocables

**LA MALHUMORADA PRESIDENTA** de la Judicatura Federal y la Suprema Corte, Norma Piña, dice que no devolverán nada, ni un peso, ni pensarlo. El tema se politizó, ya subió a las campañas políticas. Claudia Sheinbaum sos-

tiene que en las próximas elecciones Morena y aliados deben ganar una mayoría calificada en el Congreso a fin de reformar la Constitución. Se trata de que los ministros y magistrados sean elegidos por votación ciudadana. Sería una forma de combatir la corrupción en el Poder Judicial. Actualmente llegan por propuesta del Presidente de la República en turno. Hoy en día hacen mayoría los de *pedigree pripanista*. Por su lado, Xóchitl Gálvez asegura que defenderá al Poder Judicial, está pensando en revivir el movimiento rosa y salir a las calles a protestar. Todo bajo la batuta de su mánager, Claudio X. González.

#### Biden estará mañana en Israel

**EL PRESIDENTE JOE** Biden viajará mañana a Israel en una visita que pretende enfatizar la solidaridad de Estados Unidos con su aliado en Medio Oriente. “Viene en un momento crítico para Israel, para la región y para el mundo”, señaló el secretario de Estado, Antony Blinken, un visitante frecuente de México. Ha dicho que se siente orgulloso de su origen judío. Lo que está en duda es si la visita presidencial avivará o calmará las tensiones. Mientras tanto, analistas del banco japonés Nomura contemplan la posibilidad de que el barril de petróleo alcance 125 dólares.

#### El Borrego Viudo

**¿DE QUÉ PRIVILEGIOS** goza en la alcaldía Miguel Hidalgo, que gobierna el panista Mauricio Tabe? Una pareja fue golpeada salvajemente por los meseros. Los jóvenes se inconformaron porque querían darles caballazo con la cuenta. No es la primera ocasión que el borrego pega topetones.

#### Twitterati

**DE CONFORMIDAD CON** mis facultades, he nombrado secretario de Energía a Miguel Ángel Maciel Torres, que se desempeñaba como subsecretario. Es ingeniero petrolero egresado del Instituto Politécnico Nacional con maestría en la Universidad Nacional Autónoma de México. Cuenta con toda nuestra confianza por su honestidad y probadas convicciones en favor de la soberanía nacional.

@lopezobrador

Facebook, Twitter: galvanochoa  
Correo: galvanochoa@gmail.com



## PAREJA PREVENIDA



▲ La Secretaría de Salud organizó una ceremonia para dar inicio a la Campaña Nacional de Vacunación contra la influenza y

el covid-19 en la explanada del Monumento a la Revolución, en la Ciudad de México. Foto Pablo Ramos